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Prefeitura do Município de São Paulo 
Secretaria Municipal das Prefeituras Regionais 
Subprefeitura da Vila Mariana 
 
Conselho Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz – CADES Regionais 
Subprefeitura da Vila Mariana 
 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CADES-VM 
Data: 09 de maio de 2024 
Início: 17h30; Término: 19h30 
Local: Subprefeitura de Vila Mariana 
 
Assuntos Principais: 
Aprovação da Ata da Reunião Ordinária de abril de 2024. Boas-vindas e apresentação dos novos Conselheiros da 
Gestão 2024/26. Apresentação das Ações realizadas pelo CADES VM de 2016 a 2024 – Magda Beretta. Fala da 
Conselheira Sylvia Mielnik aos novos Conselheiros. Apresentação do PPAC - Projeto Piloto de Arborização de Calçadas - 
5ª Etapa: Plantio – Lara Freitas e Elisa Rocha. Virada ODS – Apresentação - Nina Orlow. 
 
1. GT Sustentabilidade – Atualização – Magda Beretta e Elisa Rocha. 2. GT Áreas Verdes – Atualização – Elza Kusaka, 
André Nakao e Carlo Corabi. 3. GT Comunicação – Atualização - Carol Hanashiro e Sylvia Mielnik. 4. GT Patrimônio – 
Carlo Corabi e Cintia Padovan. 5. GT Saúde – Atualização – Nina Orlow, Silvia Berlink, Elza Kusaka e Maria Helena Godoy. 
6. Outros assuntos – Virada ODS – Nina Orlow. 7. Informes. 

 
Luiz Felipe Miyabara, Subprefeito e Presidente do CADES, abriu a reunião cumprimentando a todos, agradecendo aos 
novos conselheiros e suplentes, parabenizando-os. Comentou que o CADES da Subprefeitura de Vila Mariana é 
referência aos demais CADES. Lembrou os apuros causados pela tragédia ambiental, resultado das ventanias de 
novembro e janeiro passados.  
Maria Helena solicitou a aprovação da ATA de maio. Sugeriu a apresentação dos conselheiros e suplentes novos e 
antigos, cada qual declarando nome, expectativa e talento pessoal, recebendo por fim das mãos do presidente do 
CADES, Luiz Felipe, o Certificado. Relatos por ordem de apresentação: 
Elza Kuzaka, terceira e última gestão. Talento: plantar. 
Lara Freitas, realização de ações visíveis e inspiradoras. Talento: dedicação educação e projetos com visão agro 
sistêmica. 
Regina Laura de Moraes, ações desde a SAPP (Sociedade Amigos do Planalto Paulista). Talento: como advogada, 
defender pessoas. 
Sylvia Mielnik, segunda gestão, comunicação sobre o meio ambiente decorrente das diversas entidades que participa. 
Talento: Registro. 
Adriana Fortes, primeira gestão e como funcionária do SESC, vem trabalhando em iniciativas de meio ambiente. Talento: 
Educação tecendo projetos de diálogo e parcerias. 
André Nakao, inspirado por Sergio Shigheeda a participar na Horta da Saúde e CADES. Talento: Apoiar atividade infantil. 
Carlo Corabi, terceira gestão, Engenheiro agrônomo, participante da Associação de Engenheiros Agrônomos do Estado 
de São Paulo (AEASP) e da Sociedade Brasileira de Arborização Urbana (SBAU). Talento: Estabelecer pontes, unir partes 
através do diálogo entre “instâncias” públicas e cidadão, independente do campo político-partidário. 
Natalia Yumi Kajiya, participante da Horta da Saúde e influenciada por Sergio Shigheeda ao CADES sob a inspiração das 
ODS. Talento: advogada militante dos direitos humanos. 
Luciana Giraldelli – FALTA. 
Alice Duarte Alves, oportunidade de juntar com pessoas que têm o mesmo sonho como o CADES. Talento: Mediação e 
Projetos em Educação e Sustentabilidade. 
Karen Tie Kawakami – FALTA. 
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Flavio Carvalho de Andrade – FALTA justificada. 
Laudecir Gasparotto – FALTA. 
Mainara Bendini, primeira gestão, Engenheira Ambiental, atualmente faz mestrado em Cidades e Comunidades 
Sustentáveis – ODS 11. Talento:  Pesquisa. 
Cintia Ema Padovan, segunda gestão, participação e continuidade do CADES na promoção da cidade. Talento: redação 
de ATAs. 
Marco Mills Martins – Arquiteto e Urbanista com experiência em serviço público (SMUL e MMA) vem para somar 
esforços. Porta-voz do partido REDE Sustentabilidade. Talento: Engajar pessoas em causas ambientais. 
 
Maria Helena deu sequência com a apresentação dos participantes do Poder Público, das Secretarias e dos demais 
participantes presentes, como segue:  
Alana Farias (SVMA), contribuição às demandas do CADES em relação à Secretaria e compartilhar conhecimento. 
Adriana, Engenheira Civil na Coordenadoria de Obras da Sub-VM desde 2013, mestranda em manejo de recursos 
hídricos e SbNs vem contribuir com o CADES. Talento: Mediação. 
Bruna Oliveira, Assessora de Comunicação. Atua na área técnica e de divulgação. Talento: Poliglota. 
Katlyn Lopes, funcionária do Setor de Comunicação da Sub-VM e gerenciamento do POT (Programa Operação Trabalho). 
Executa a gestão dos trabalhadores do POT-Praças da Sub-VM. 
Elisa Rocha, participou por oito anos1 no CADES-VM e continua como participante do GT Sustentabilidade. Talento: 
Ensinar e estimular a participação dos programas SbN. 
Magda Beretta, igualmente participou oito anos no CADES-VM e também continua como participante do GT 
Sustentabilidade. Talento: Conexões com outros coletivos, registros e relatórios. 
Nina Orlow, embaixadora da Agenda2030, promovendo soluções em conjunto – governo e sociedade civil – Talento: 
transformar a realidade promovendo conexões e engajamento de pessoas. 
Maria Helena de Godoy, também fez sua apresentação, funcionária pública, coordenadora do CADES-VM, vem atuando 
no desenvolvimento de políticas públicas na gestão do CADES. Formatar e apoiar os GTs, onde as ideias surgem. Talento: 
Fortalecer o CADES-VM. 
Luiz Felipe Miyabara também se apresentou encerrando a programação. Todos concordaram que é um Subprefeito 
atuante em todos os trabalhos do CADES VM. 
 
Apresentação das Ações realizadas pelo CADES VM de 2016 a 2024 – Magda Beretta. 
Magda apresentou aos novos Conselheiros o   panorama dos trabalhos realizados pelo CADES desde 2016 aos novos 
Conselheiros e demais participantes. Essa apresentação foi resumida em 5 slides que foi enviado a todos os Conselheiros 
com referências e links para maiores informações. Comentou a participação da comunidade na definição de políticas 
públicas e apoio a elas. Citou o Fórum Agenda2030 e informou que a reunião mensal do Fórum ocorre nas primeiras 
2as.feiras do mês, onde são definidas as pautas da reunião do CADES VM que acontece na  5ª.feira subsequente. Citou 
também os cursos disponíveis para formação dos Conselheiros, a Lei de Acesso à Informação, Chave Arborizar, 
Comunicação Não Violenta, Sociocracia, oferecidos por Órgãos como Governo Aberto, Controladoria etc. Encerrou 
homenageando Sergio Shigheeda. Carlo colocou o ato como exemplo de que as vidas se vão, mas os projetos têm 
continuidade. Elisa comentou que há 8 vagas para participantes do Poder Público. Adriana sugeriu a participação da 
Secretaria da Cultura. 
 
Fala da Conselheira Sylvia Mielnik aos novos Conselheiros. 
Sylvia, que já fez parte do CGPI, e integra o Fórum Verde e o CADES VM, fez um depoimento confortando aos novos 
Conselheiros, ressaltando que o conhecimento vai acontecendo gradualmente, à medida que cada um vai se envolvendo 
com os projetos em curso.  
 
Apresentação do PPAC - Projeto Piloto de Arborização de Calçadas - 5ª Etapa: Plantio – Lara Freitas e Elisa Rocha. 

                                                             
1 Oito anos significa três gestões (dois anos cada) e uma destas prolongada pela pandemia. 
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Lara esclareceu que esta etapa do projeto, com início em 2017, vem se desenvolvendo com base no Plano Municipal de 
Arborização Urbana (PMAU) para intensificar o plantio de árvores na cidade. O PPAC, já em sua 5ª.etapa (viabilizado pela 
verba decorrente do Orçamento Participativo), prevê, a partir do plantio de árvores, o redesenho ecossistêmico do 
espaço público. Promove também a Acessibilidade Universal com a ampliação de calçadas, segurança viária, diminuindo 
a velocidade dos veículos e melhorando a visibilidade para idosos, estudantes etc., além de criar dispositivos integrados 
de permeabilidade, como preservação de água pluvial com “Jardins de Chuva”. A área – quadrilátero - escolhida para a 
realização do PPAC encontra-se no alto da bacia do Córrego Uberaba. Nesta etapa, surge a demanda do laboratório de 
Soluções Baseadas na Natureza (SbNs), hoje ancorado na SVMA e que reúne Poder Público (SVMA), Sociedade Civil 
(CADES VM) e Academia (FIAM/FAAM, Escola da Cidade e Universidade São Judas). O trabalho foi, desde o início, 
conduzido com a participação dos moradores, com a participação dos quais  é possível identificar problemas e buscar 
soluções. 
 
6. Outros assuntos 
Lara Freitas apresentou e contextualizou a “Bandeira da Paz” do Instituto Roerich. 
 
7. Informes  
19/05 – Domingo das 9h às 13h – Mutirão na Horta Comunitária da Saúde – Rua Paracatu, 66 – Bairro da Saúde. 
25/05 – Sábado - 9 às 17hs – “Sabor da Colheita” no Instituto Biológico, Av. Conselheiro Rodrigues Alves, 1.252, Vila 
Mariana. Entrada Franca.  
 
 
Encerramento da reunião – Foi encerrada a reunião às 20h30, com agradecimentos pelas presenças. A próxima reunião 
está agendada para 06 de junho de 2024 às 17h30 – Local: Plataforma online Google Meet. 
 
 
 
PARTICIPANTES PRESENTES: 
Poder Público 
Subprefeitura VM 
Maria Helena Godoy 
Bruna Oliveira 
Adriana (Coordenadoria de Obras - Sub-VM) 
 
Secretarias  
Alana Farias (SVMA) 
 
Representantes CADES VM – Conselheiros da Sociedade Civil 
Titulares 
Elza Kusaka 
Lara Freitas 
Regina Laura de Morais 
Sylvia Mielnik 
Adriana Fortes 
Carlo Corabi 
Suplentes 
Natalia Yumi Kajiya 
Alice Duarte Alves 
Mainara Bendini 
Marco Mills Martins 
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Agenda 2030 
Nina Orlow 
 
Participantes da Sociedade Civil 
William Marinho (Advogado do TJ) 
Larissa Orlow 
 
 
 
__________________________________ 
Presidente: Luis Felipe Miyabara  
Subprefeito Vila Mariana 
 
 
_______________________________ 
André Nakao 
1ºsecretário CADES-VM 
 
 
_________________________________ 
Cintia Ema Padovan 
2ªsecretária CADES-VM 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 


